

相中だより

第3号



tel 74-2157
mail aikawa-js@sado.ed.jp

佐渡市立相川中学校

生徒数 1年24名 2年30名 3年27名 計81名
令和6年6月28日発行

教育目標

ともに支え ともに生きる
～仲間とともに地域とともに～

新しい重点目標「認め合う心」を振り返って

校長

今年度から相川中学校重点目標に「認め合う心」を新たに設けました。それは文部科学省が作成した第4期教育振興基本計画（令和5年度から令和9年度まで）を受けたものにする必要があったからです。この内容にはウェルビーイングという言葉が使われていません。

その意味は「集団の幸福」等を感じることができる良い状態を言います。そして、ウェルビーイングを大別すると「個人が獲得・達成する能力や状態に基づくウェルビーイング」「人とのつながり・関係性に基づくウェルビーイング」があります。「個人が獲得・達成する能力や状態に基づくウェルビーイング」だけであれば、このままの重点目標でもいいのですが、「人とのつながり・関係性に基づくウェルビーイング」を達成するためには、自分の努力だけでなく、お互いの努力に関する重点目標が必要になるため、「認め合う心」を新たに設けました。

さて、夏休みまで約1カ月、1学期の振り返りをする時期となりました。「認め合う心」について、私自身が意識して生活できていたかを考えた時、思い出される言葉があります。それは『我以外皆我師』です。小説「宮本武蔵」の著者である吉川英治さんの言葉です。自分以外のすべての人や物が自分の師匠(先生)であるという意味です。

また、Def Tech という2人組のミュージシャンの「Irie Got~ありがとうの詩~」という曲の中にも「自分以外師匠」という言葉がでてきます。自分の周りの人や物が何かを教えてくれている(考える機会を与えてくれている)ということに気付いて、すべてのことに感謝しようと歌っています。大人や子どもに関係なく、他人から学ぶという謙虚な姿勢をもつことで自分の中の思考が深まったり、課題解決の糸口が見つかったりすることもあります。そして、その考え方は認め合う心を身に付けることにつながると、私は思います。「師匠」とは少し大げさかもしれませんが、「あいつとは気が合わない。だから、かかわりたくない。」では個人の幸せにも、集団の幸せにもなりません。「今は気が合わないけど、いい関係をつくる機会だ。」と前向きに考えることができれば、素晴らしいことです。「自分以外師匠」、これからも大切にしたい言葉の1つです。

4つの力	お互いの努力	4つの心
自分で考える力		思いやりの心
自分で正しく判断し、行動する力		感謝の心
自分の考えを相手にわかりやすく伝える力		<u>認め合う心</u>
自分の限界に挑戦する力		素直な心

相川中重点目標

Happiness	→	幸福
Well-being	→	幸福
		個人の 集団の

第1学期始業式等で使ったスライド

生徒朝会(生活委員会)

今月の学年朝会の担当は、生活委員会です。生活委員の企画は、「正しい服装でさわやかな学校生活を！」でした。

相川中学校では、昨年度から「衣替え」を実施していません。気候に応じて、それぞれの生徒が自分の服装を判断して登校します。本格的な夏の到来に向けて、制服と体操着の「夏の服装」と「冬の服装」を確認しました。生活委員が「正しい服装」と「間違った服装」を実演し、視覚的にどこが間違っているのかを確認しました。「服装の乱れは心の乱れ」を言い換えると『服装が整うと心が整う』をキーワードに服装チェックを実施しています。



島内体験学習

6月4日(火)、晴天の下、1, 2年生で島内体験学習を実施しました。これは、郷土学習の一環として、見学や体験活動を通して佐渡への理解を深めるとともに、歴史や伝統を受け継ぐ方々の熱い思いに触れることができました。

2年生【小木地区】 太鼓体験交流館、小木町散策、佐渡国小木民俗博物館、宿根木海岸・宿根木散策



1年生【真野地区】 妙宣寺、真野御陵、佐渡歴史伝説館、真野公園



体育祭実行委員会(9月の体育祭に向けて)

6月14日(金)、9月の体育祭に向けた第1回実行委員会が立ち上がりました。生徒が主体となって、自分たちが目指す姿、体育祭、種目や各種規定など、1つずつ検討を進めていきます。生徒と職員が一体となって、令和6年度の体育祭をつくっていきます。今年度の体育祭は、9月7日(土)に実施予定です。多くの皆さんの来校をお待ちしています。

SCより授業(ストレスへの対処方法)

6月17日(月)、スクールカウンセラーの先生から、全校生徒を対象に「ストレスの対処法」について授業をしていただきました。多感な時期である中学生は、様々なストレスを感じる時期でもあります。この時期に感じやすいストレスとは何か、また、どのような対処をすると気持ち前向きになるかを仲間とともに考えました。



下越地区大会

佐渡市大会を勝ち抜き、3つの部が下越大会出場を果たしました。参加選手は、それぞれの会場で躍動しました。次の上位大会につながった選手、悔しい思いをした選手と、結果はそれぞれでしたが、一人一人が自分の限界突破を目指し、文字通りベストを尽くしました。会場に足を運び、応援して下さった保護者の皆さん、たいへんありがとうございました。

<特設陸上部> 6月12日、13日 新発田市五十公野競技場

男子	100m	3年	予選惜敗	4×100mR	予選惜敗
		3年	予選惜敗	3年生4名	
	200m	3年	準決勝惜敗		
		2年	予選惜敗	走幅跳	3年 決勝19位
	400m	2年	予選惜敗		1年 決勝(記録なし)
		2年	予選惜敗	砲丸投	2年 12位
	800m	3年	4位 県総体出場、 通信記録突破	砲丸投	3年 14位
		1年	予選惜敗	円盤投	3年 6位 通信記録突破 2年 11位
	1500m	3年	6位 県総体出場	低学年4×100mR	予選惜敗
		2年	予選惜敗	1年生1名、2年生3名	
110mH	3年	予選惜敗			
女子	100m	3年	準決勝惜敗	4×100mR	予選惜敗
		3年	予選惜敗	2年生2名	
	200m	3年	予選惜敗	3年生2名	
	800m	3年	予選惜敗	走高跳	3年 7位 県総体出場

<卓球部> 6月21日、22日 新発田市カルチャーセンター

団体戦

男子 準決勝リーグ 惜敗 女子 準決勝リーグ 惜敗

個人戦

男子 2回戦 惜敗 女子 2年 3回戦惜敗 2年 2回戦惜敗
3年 3回戦惜敗

<女子バレーボール部> 6月21日、22日 佐渡市総合体育館

1回戦惜敗 0-2 対 笹神バレーボールクラブ

オープンスクール・高校説明会

6月26日(水)、終日オープンスクールを行いました。

5限には、3年生と全保護者を対象にした進路説明会を実施し、高校の先生から、各高校の理念や特徴等を説明いただきました。3年生は、まもなくおとずれる進路選択に向けて、真剣な態度で話を聞いていました。当日は、多くの保護者の皆さんから来校いただき、心より御礼申し上げます。

来週から期末保護者面談もあります。よろしくお願いたします。



通学路の草刈りをさせていただきました

6月19日(水)、民生委員、主任児童委員の皆様で、相川小学校の出入口から相川中学校付近の信号機までの草刈りをさせていただきました。歩道に草が出てきていて、相中生が登下校しやすいようにとボランティアでやっていただきました。心から感謝申し上げます。



7月の主な予定

1日(月)	学年朝会(学年委員)	14日(日)	県総合体育大会
2日(火)	体育祭軍決め	15日(月)	県総合体育大会
5日(金)	期末保護者会①	16日(火)	専門委員会
7日(日)	通信陸上大会	18日(木)	環境衛生検査
8日(月)	通信陸上大会 期末保護者会②	19日(金)	体育祭結団式 代議員会
9日(火)	期末保護者会③	20日(土)	県総体陸上大会
10日(水)	体育祭実行委員会	21日(日)	県総体陸上大会
11日(木)	選手激励会	24日(水)	1学期終業式 給食・活動なし
12日(金)	ワックスかけ	25日(木)	夏季休業(～8月25日)
13日(土)	県総合体育大会	29日(月)	相川中学校区連絡協議会夏季研修会

相中生のキラリ!

☆ 職員室用の給食準備にて

職員室で食べる教職員の給食は、となりの会議室で盛り付けを行っています。完成した2人分を持ち、両手がふさがっている状態で職員室へ向かっているとき、扉が閉まっていた。そこを偶然通りかかった3年生、何気なく扉を開けてくれ、「どうぞ」と言ってくれました。ささやかな親切に心が温まりました。
校長より

☆ 6月20日(木) 巡回図書でのこと

この日の午前中、生徒玄関のホールにたくさんの本が並びました。学校に置いてほしい本を生徒が手にとって選ぶことができます。本を見に来た生徒の中で、業者の方にさわやかに挨拶をし、見終わった後に礼儀正しく丁寧にお礼を言って教室に戻る生徒がたくさんいました。 図書館司書より

☆ 保健体育の授業にて

体育館でサッカーの授業をしたとき、風を通すために「手が空いてる人は窓開けをお願い」と一言声をかけると、多くの生徒が率先して動き、あっという間に終了。中にはダッシュして開けようとしてくれた生徒もいました。自分から仕事をしようとする姿勢、すばらしいです。

授業担当職員より

今後も、相中生の輝く姿を紹介していきます

保護者の皆さんへ(お願い)

7月1日(月)に、お子さんを通じて、1学期の「学校評価アンケートへのご協力」のお願いを配布します。お忙しい中かと思いますが、次の週の8日(月)までにお願ひします。なお、今回はすべて google form での回答となります。ご自身のスマートフォン、タブレット等でご回答をお願いいたします。



先月号の訂正

お詫びして訂正いたします

JRC登録式の記事に、間違いがありました。

誤 JRCとは、Japan Red Crossの頭文字で、日本赤十字のことです。

正 JRCとは Junior Red Crossの頭文字で、青少年赤十字のことです。